



Sektion Ostschweiz

ProBahn
S c h w e i z

DIE INTERESSENVERTRETUNG
DER BAHN-, BUS- UND TRAMBENÜTZER

Herr
lic. iur. Stefan Engler
Regierungsrat
Bau-, Verkehrs- und Forstdepartement
des Kantons Graubünden
Stadtgartenweg 11
7000 Chur

Wittenbach, 18. Dez. 2005

Porta Alpina – kontroverse Ansichten

Sehr geehrter Herr Engler

Wir freuen uns aus eisenbahntechnischer Perspektive am politischen Erfolg der „Porta Alpina“. Eine uneingeschränkte Zustimmung zum epochalen Projekt können wir noch nicht abgeben und bitten Sie, uns folgende Bedenken entgegenzunehmen und die die Fragen zu beantworten:

Entwicklung der gesamten Gotthard-Region

Um die ganze Gotthard-Region vom erwarteten Besucherstrom profitieren zu lassen, müssen die Anreisenden vom verteilenden öffentlichen Verkehr abgenommen werden. Dies bedingt, dass die MGB in Richtung Andermatt und Busverbindungen für die Feinverteilung gewappnet sein werden.

Ohne erweitertes Angebot z.B. über den Oberalp-Pass etc. könnte sich der Kanton Uri stark benachteiligt fühlen. Besteht in Sedrun ein Weiterverteil-Pfropfen im öffentlichen Verkehr, wird sich nur hektischer Tagestourismus breit machen.

Wie sieht Ihr diesbezügliches Szenario aus?

Investitionen in Sedrun ohne Kürzung von Budgets des öffentlichen Verkehrs in anderen Regionen

Die investierten Mittel dürfen auf keinen Fall andernorts eingespart werden. Die RhB benötigt zum Unterhalt und zum moderaten Ausbau ungekürzte Budgets. Eine Kürzung bzw. Beschränkung von Leistungen des öffentlichen Verkehrs in anderen Regionen zur Kompensation der „Porta Alpina“- Investitionen können wir nicht akzeptieren.

Können Sie unsere Bedenken zerstreuen?

Kosten des Bahnhofausbaus

Uns erscheint die Investition des neuen Bahnhofs relativ hoch.

Wurden verschiedene Varianten geprüft?

Was für Ausbauten, nebst der schon im Tunnelprojekt als Notbahnhof vorhandenen Installationen werden/müssten noch damit berappt werden?

Thomas Fisch
Vizepräsident
Romanshornstrasse 97
9303 Wittenbach

P. 071 298 25 51
G. 071 225 92 20
fischtom@bluewin.ch

Pro Bahn Schweiz
Postfach
8023 Zürich
www.pro-bahn.ch

Ihrer Stellungnahme sehen wir mit Interesse entgegen. Wir wünschen Ihnen ein frohes Weihnachtsfest und einen freudigen Jahreswechsel. Zu den weiteren Herausforderungen wünschen wir Ihnen viel Erfolg.

Freundliche Grüsse

Pro Bahn Sektion Ostschweiz

Für den Vorstand

Hans Schärer, Präsident

Thomas Fisch, Vizepräsident

Thomas Fisch
Vizepräsident
Romanshornestrasse 97
9303 Wittenbach

P. 071 298 25 51
G. 071 225 92 20
fischtom@bluewin.ch

Pro Bahn Schweiz
Postfach
8023 Zürich
www.pro-bahn.ch